
Eingang Thema Inhalt Antwort/ Bearbeitung

04-2017
a) Wahlpflichtfächer 
und 
b) Beamertechnik

a) es wird nachgefragt, 
warum man anstatt eines 
tec hnischen 
Wahlpflichtfaches mit 5 CP 
nicht auch eines mit 6CP 
wählen kann
b) es wird mitgeteilt, dass 
der Beamer in Raum 1-1.10 
kein ordnungsgemäßes 
Signal bekommt

zu a) das Präsidium bittet um Mitteilung, aus welchem Studiengang die Frage 
kommt.
Zu b) die Information ist an die zuständige Abteilung (Abt. VI - Technische 
Dienste) weitergegeben worden
(Stand: 11.04.2017)

04-2017 Uhren Gebäude 1

Es wird mitgeteilt, dass in 
diversen Räumen in 
Gebäude 1 die Uhren nicht 
richtig funktionieren.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abt. VI - Technische Dienste) 
weitergeleitet worden. (Stand 12.04.2017)

04-2017 Innenhof Geb. 19/21

Es wird angefragt, ob der 
Innenhof zwischen 
Gebäude 19 und 21 für 
Mittagspausen genutzt 
werden kann.

Update: Die Türen sind zwischenzeitlich geöffnet worden, so dass der 
Innenhof nutzbar ist (Stand: 16.06.2017).

Bitte beachten Sie auch die nachfolgenden Seiten!



05-2017 Gastzugang Moodle der 
Universität zu Lübeck

Es wird angefragt, ob es 
möglich ist, als 
Studierender der 
Fachhochschule Lübeck 
einen Gastzugang zum 
moodle der Universität zu 
Lübeck zu bekommen, da 
in Rahmen von 
Wahlpflichtveranstaltunge
n auch Universitätskurse 
besucht werden.

Unter dem Link  https://moodle.uni-luebeck.de/login/index.php sind die 
Informationen nachzulesen, wie auch Fachhochschulstudierende ein 
sogenanntes IDM-Konto für den Zugang zum moodle der Universität zu Lübeck 
erhalten können. (Stand: 03.05.2017)

05.2017 Fehlende Seifenspender Es erfolgt der Hinweis, dass 
auf der Frauentoilette in 
Geb. 17 und 18 
Seifenspender fehlen.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abt. VI - Technische Dienste) 
weitergeleitet worden. (Stand 09.05.2017)

05-2017 Aussensonnenschutz Es wird um Prüfung der 
Funktionstüchtigkeit der 
Aussensonnenschutzjalousi
en gebeten. Insb. In Raum 
1-1.08 scheinen diese nicht 
zu funktionieren.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abt. VI - Technische Dienste) 
weitergeleitet worden (Stand: 30.05.2017).



05-2017 Rückmeldungen auf Emails Es wird angemerkt, dass es 
in einigen Fällen sehr lang 
dauert, bis eine Reaktion 
auf eine verschickte Email 
erfolgt.

Es wird im Präsidium die Ansicht geteilt, dass eine reibungslose 
Kommunikation nur laufen kann, wenn eine Rückmeldung in einem 
angemessenen Zeitraum erfolgt. Es kann natürlich nicht überprüft werden, ob 
es sich um bedauerliche Einzelfälle oder ein weiter verbreitetes Phänomen 
handelt. Das Präsidium hat den Kommunikationsleitfaden erstellt, um gewisse 
Standards aufzustellen – hier wäre auch das Thema zu verorten. Dieses wird 
an die Abteilung Kommunikation weitergegeben. Gleichzeitig wird das 
Präsidium mit der Abteilung Kommunikation absprechen, dass aus gegebenem 
Anlass im Intranet auf den Kommunikationsleitfaden noch einmal hingewiesen 
wird und in dem Ankündigungstext das Thema Email-Beantwortung Platz 
findet. Ebenfalls wird das Thema in der KAB-Runde (Abteilungsleiter_innen der 
ZV) zur Sprache gebracht (Stand: 15.06.2017).

06-2017 Masterstudiengänge 
Angebot

 Es wird angeregt, mehr 
Masterstudiengänge im 
Fachbereich Elektrotechnik 
und Informatik anzubieten

Das Präsidium teilt mit, dass derzeit erste Gespräche laufen, die einen 
möglichen neuen Masterstudiengang im Fachbereich Elektrotechnik und 
Informatik zum Inhalt haben (Stand: 115.06.2017).

06-2017 Evaluation 
"Informatik/Softwaretech
nik"

Es wird gefragt, warum im 
Studiengang 
"Informatik/Softwaretechni
k" für das Lehrmodul 
"Datenmanagement" keine 
Evaluation abgeben kann.

Für das Modul "Datenmanagement" gab es einen technischen Fehler bei der 
Einrichtung der Evaluation. Dieser Fehler ist mittlerweile behoben, so dass die 
Studierenden das Modul ab sofort evaluieren können. Die Studierenden, die in 
dem Kurs eingeschrieben sind, wurden per EMail benachrichtigt (Stand: 
15.06.2017).

06-2017 WLAN Es wird angeregt, die WLAN-
Versorgung insbesondere 
in den Gebäuden 13, 17 
und 18 zu verbessern.

Abteilung V (Rechenzentrum) teilt hierzu folgendes mit:  Es ist für das 
Wintersemester 2017/18 geplant, ein flächendeckendes WLAN an der 
Fachhochschule Lübeck einzuführen (Stand: 19.06.20017).



06-2017 Umgang zwischen 
Lehrenden und 
Studierenden

Es wird mitgeteilt, dass der 
Eindruck entsteht, dass 
Lehrende teilweise 
Studierenden bevorzugt 
behandeln

Das Präsidium teilt mit:
kein Hochschulmitglied darf andere Hochschulmitglieder dienstlich aus 
nichtfachlichen oder objektiv nicht zwingenden Gründen bevorzugen oder 
benachteiligen. Davon sottlen wir aber unterschieden, dass zum Beispiel ein_e 
Professor_in ihm/ihr fachlich besonders geeinget erscheindenden 
Studierenden etwa eine spezielle Bachelorarbeit vermitteln oder anbieten 
kann.

Sollte jemand das Gefühl haben, systematisch benachteiligt zu werden, könnte 
ein (vertrauliches) Gespräch mit dem/der Vertrauensdozent_in des jeweiligen 
Fachbereiches und/oder mit der Fachschaft sinnvoll sein. 
Bei entsprechenden Schwierigkeiten stehen - je nach Einzelfall - auch das 
Präsidium, die Gleichstellungsbeauftragte, die Studiengangsleitungen gerne für 
Gespräche bereit (Stand: 21.06.2017).

06-2017 und 07-2017 Sprachkurse Es wird nachgefragt, ob es 
die Möglichkeit gibt, 
Französisch als Sprachkurs 
anzubieten.
Die Anfrage ist im Juni und 
im Juli gestellt worden. Da 
sie anonym erfolgt, ist 
nicht ganz klar, ob von 
verschiedenen Personen - 
es gilt aber in jedem Falle 
die Antwort in der 
nächsten Spalte.

Das Sprachenzentrum teilt mit:  In absehbarer Zeit wird auch Französisch als 
weiteres sprachliches Wahlpflichtfach im Sprachenzentrum angeboten. Die 
Planung läuft, voraussichtlich kann im Sommersemester 2018 ein 
Französischkurz angeboten werden, dies ist zurzeit jedoch noch nicht 
verbindlich. (Stand: 05.07.2017)



06-2017 Rücksicht zwischen 
Fahrrad- und 
AutofahrerInnen

Es wird mitgeteilt, dass das 
sichere Überholen von 
Fahradfahrer_innen leider 
oft dafür sorgt, dass 
ungeduldige 
Autofahrer_innen hinter 
einem drängeln, Hupen 
und/oder riskante 
Überholmanöver 
unternehmen.

Das Präsidium betont, dass das Fahren im Mönkhofer Weg immer 
Rücksichtnahme aller Verkehrsteilnehmer_innen erfordert (Stand: 10.07.2017)

06-2017 Portfolioprüfungsanmeldu
ng

Es wird gefragt, warum 
mann sich für 
Protfolioprüfungen nicht 
das ganze Jahr anmelden 
kann.

Das Präsdium teilt mit: Die Anmeldung für ein Modul, das als Prüfungsform 
"Portfolio" ausgewiesen hat, muss zwingend VOR dem ersten 
Leistungsnachweis geschehen. Da der erste Leistungsnachweis schon sehr früh 
im Semester sein kann (bspw. Bei über das Semester verteilten Vorträgen), ist 
die 2-Wochen -Frist sinnvoll. Eine individuelle Anmeldefrist für die einzelnen 
Kurse, bei denen der erste Leistungsnachweis spät im Semester stattfindet, ist 
aktuell nicht umsetzbar, da dieses die manuelle Koordination vieler einzelner 
Kurse in den Sekretariaten bedeuten würde (Stand: 10.07.2017).

06-2017 Französisch als Sprachkurs Es wird angefragt, ob es die 
Möglichkeit gibt, 
Französisch als Sprachkurs 
anzubieten

Diese Frage wurde bereits an das Sprachenzentrum weitergeleitet (s. drei 
Einträge über diesem), dort sind Französischkurse in Planung (Stand: 
10.07.2017.



07-2017 Ergebnisse von Prüfungen Es wird darauf 
hingewiesen, dass die 
Bekanntgabe von 
Prüfungsergebnissen, 
Bewertungen und 
Protokollen sehr lange 
dauert und teilweise erst 
nach wiederholtem 
Nachfragen reagiert wird.

Das Präsidium nimmt die Beschwerde ernst.  Die betroffenen Studierenden 
sollten sich an einen der Vertrauensprofesor_innen sowie an das Dekanat des 
Fachbereichs wenden und die Angelegenheit dort besprechen, dai die 
Sicherstellung ordentlicher Lehre im Zuständigkeitsbereich der jeweiligen 
Fachbereiche liegt. Gern steht nach diesen Gesprächen auch der Vizepräsident 
für Studium und Lehre zu weiteren Gesprächen zur Verfügung (Stand: 
12.07.2017).

07-2017 Barrierefreiheit Es wird darauf 
hingewiesen, dass die 
automatische Tür in 
Gebäude 18 defekt ist. 
Weiterhin wird angeregt, 
dass ein barrierefreier 
Zugang für Lehrräume 
wünschenswert ist.

Der Reparaturauftrag für die defekte Tür ist erteilt (Stand: 31.07.2017). Zum 
Thema Barrierefreiheit teilt das Präsidium mit, dass dies ein umfängliches 
Thema ist, welches aber bereits im Präsidium behandelt wird. (Stand: 
20.07.2017).

08-2017 Snack-Automat Es wird sich gewünscht, 
dass in Geb. 18 neben dem 
Getränkeautomaten auch 
ein Snack-Automat 
augebaut wird. 

Aktualisierung:
Die Freigabe für den neuen Automaten wurde erteilt (Stand: 20.12.2017).



08-2017 Qualität des 
Studierendenausweises

Es wird von der schlechten 
Fotoqualität auf dem 
Studierendenausweis 
berichtet. 

Die Hochschule entschuldigt sich, dass sich unter den ausgehändigten 
Studierendenausweisen vereinzelt qualitativ unzureichende Ausweise 
befanden. Die Abteilung III Studium und Lehre berichtet, dass es 
Schwierigkeiten beim Druck gab. Da aber der Großteil der Ausweise in 
Ordnung war und eine zeitnahe Ausgabe angestrebt wurde, hat man sich 
entschieden, die Ausgabe der Ausweise durchzuführen und ein 
entsprechendes Schreiben beizulegen, dass Ausweise bei zu schlechter 
Qualität getauscht werden können (dieses geschah 10mal). Es ist auch zu 
beachten, dass die Qualität der eingereichten Fotos oft nicht förderlich ist. 
Aktuell werden aber Druckalternativen bzw. eine andere Form des 
Studierendenausweis diskutiert, um ähnliche Fälle in der Zukunft zu 
verhindern (Stand: 08.09.2017).
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